

Entrevista MD

Laura Vilagrà Pons

Consellera de la Presidència del Govern de la Generalitat

“ Hacemos la consulta para que sea vinculante, para que el territorio decida, para ver si tiramos adelante”

“ Estamos trabajando en dos sentidos. Uno, muy importante, con el territorio. Y la comisión técnica, con el COE”

“ Los estudios indican que la nieve retrocederá unos metros, pero no tanto como para que no haya nieve en el Pirineo”

↳ La consellera de la Presidència del Govern de la Generalitat de Catalunya Laura Vilagrà (Santpedor, 1976) visitó la redacción de MD para explicar cómo está la candidatura olímpica de invierno Pirineus-Barcelona 2030.

¿En qué situación se encuentra la candidatura olímpica de invierno?

Estamos trabajando en dos sentidos. Uno, muy importante, con el territorio. Estamos visitando las alcaldías de todas las comarcas del Alt Pirineu y del Prepirineu para explicar en qué punto estamos y cómo pueden participar, qué afectación tendrán y explicamos lo que sabemos. Y también estamos trabajando la comisión técnica con el Comité Olímpico Español. Se está definiendo qué disciplinas tendrán lugar en cada sitio en función de lo que siempre explicamos, de lo que tenemos más activos, de lo que somos más buenos y en colaboración con otros territorios y otros países.

¿El Pirineo está a favor de los JJ.OO?

En general, cuando hablamos con los alcaldes la predisposición para colaborar y dar apoyo es buena. Ahora lo que estamos haciendo es que los alcaldes de las comarcas de montaña nos digan qué incorporarían ellos a la candidatura. Las disciplinas pasarán en algunos territorios, pero otros también tendrán elementos positivos, como contar con los alojamientos, y esto es importante porque necesitaremos los alojamientos de todo el Pirineo. Intentamos que todo el Pirineo tenga el impulso que se requiere a través de unos Juegos, pero también explicamos claramente a las alcaldías de las comarcas de montaña que desde la Generalitat, desde el Govern, sabemos que tenemos deberes con el Pirineo, más allá de los Juegos, en temas de movilidad, de conectividad, de poner al día muchos servicios desde un punto de vista social y sanitario y también de trabajar otros muchos aspectos de desarrollo. Lo haremos al margen de los Juegos.

¿En qué mejorarían los Pirineos?

Unos Juegos siempre activarían las infraestructuras que son más caras y que necesitan una priorización, y básicamente son las que hacen referencia al Estado. Unos Juegos podrían activar algunas infraestructuras más caras que se tienen que priorizar, pero en cualquier caso el Govern tiene muy claro que con el Alt Pirineu tiene deberes. De lo que se trata es que el Alt Pirineu y Arán, que son la vejería más pequeña y la más grande en territorio, sientan que el Govern está próximo y por eso nos queremos desplegar y cumplir con todos los proyectos, retos y deberes que tenemos.

Una persona que viva en el Pirineo,



Arriba, en la fotografía de la izquierda, Laura Vilagrà junto al director y CEO de Mundo Deportivo Santi Nolla sosteniendo una portada histórica del decano de la prensa deportiva española. La consellera de la Presidència del Govern visitó la redacción de MD y explicó la situación de la candidatura olímpica

FOTOS: MANEL MONTILLA



“LOS JJ.OO. SITUARÍAN LOS PIRINEOS EN EL MAPA MUNDIAL”

Celes Piedrabuena

Barcelona

¿qué ganaría con los Juegos?

Los Juegos nos servirán para recibir un dinero que, si no, no vendría por otra cuestión, y esto está muy claro. Para poner al día las instalaciones deportivas y se beneficiaría todo el entorno, todos los servicios. No hay que pensar sólo en los 15 días de duración de los Juegos, hay entrenamientos y competiciones previas. Los Juegos no sólo colocan a los Pirineos en el mapa mundial en los deportes de invierno, sino que sitúa la puesta al día de todos los servicios en el ámbito de las estaciones de esquí. Gracias a la candidatura olímpica nunca habíamos hablado tanto de los Pirineos, de sus necesidades y demandas, de sus retos y sólo por eso ya son importantes.

¿Que temas les preocupan más?

Lo hemos hablado con el Comité Olímpico Internacional y a nosotros nos preocupa el tema de la emergencia climática y cómo puede afectar al Pirineo. Lo lógico es que el COI haga un estudio sobre el tema muy bien trabajado. Los estudios que manejamos indican que la nieve retrocederá unos metros, pero no tanto como para que no haya nieve en el Pirineo. Lo que está claro es que los deportes de invierno son unos generadores y repartidores de

“ La candidatura impulsaría que hubiera más deportistas de deportes de invierno, masculinos y femeninos”

“ En el ámbito técnico nos sentimos cómodos con Aragón. Estamos dispuestos a hablar con el Gobierno de Aragón”

“ Es evidente que las palabras Pirineos y Barcelona deben figurar en el nombre de la candidatura”

“ No queremos hacer infraestructuras muy caras que después no se utilicen. La opción de Sarajevo nos gustaba”



riqueza en el Pirineo, lo que no podemos hacer es cambiar el modelo económico de un día a otro de un año para otro. Las pistas de esquí son básicas para la economía del territorio.

¿Por qué la plataforma que está en contra se deja escuchar tanto?

Ir a la contra siempre tiene mucho eco, cuesta más construir. Nosotros hemos hablado con ellos y algunos de los elementos que plantean son válidos en el debate, como el hecho que el Pirineo tiene que plantearse qué modelo de desarrollo quiere y hacia dónde va, pero también es verdad que lo que nosotros decimos es que precisamente por esta razón hacemos una consulta y será el Pirineo el que decida que es lo que quiere ser cuando se haga mayor, y hacia dónde va su economía. Una candidatura como la de los Pirineos, que tiene sus complejidades y dificultades, avalada por una consulta tendría mucha fuerza.

¿Cómo será esta consulta popular?

Estamos acabando de definir todos los conceptos y preferimos explicarlo cuando lo tengamos todo, pero siempre hemos dicho que queríamos escuchar la voz de donde pasarían las cosas.

¿Entrarán las comarcas del

Berguedà, Solsonès y Ripollès?

Hay unos territorios en los que pasarán las cosas y son los que tienen que dar su opinión en primera persona, pero hay otros como los que usted menciona que formarán parte del proceso participativo. De hecho, ya forman parte de una comisión territorial y queremos mejorar la gobernabilidad de la misma.

¿Será en junio?

Siempre explicamos que será a finales de la primavera, pero la fecha no la tenemos todavía definida.

¿Si la mayoría votara no, el Govern seguiría trabajando la vía olímpica?

Hacemos la consulta para que sea vinculante, para ver si hay más personas a favor que en contra. Si no, querrá decir que el territorio no la apoya y no la tiraríamos adelante.

La ciudad de Barcelona quedaría fuera de la consulta, ¿por qué?

Donde los Juegos tendrán impacto es en el Alt Pirineu y en el Aran, y por ello preguntáremos a ellos. La realización de los Juegos sería positivo a nivel de inyección económica, ya que se podría poner al día por ejemplo el Palau Sant Jordi. Podrían ser un revulsivo interesante del que se podría beneficiar la ciudad de Barcelona. En su día los

Juegos Olímpicos de 1992 situaron a Barcelona en el mundo y los de invierno de 2030 harían lo propio con el Pirineo y el mundo conocería nuestra montaña. Hay que aprovechar esta oportunidad y preparar una buena candidatura.

¿Se contaría también con el nuevo Palau Blaugrana?

Se había hablado, pero depende de si el nuevo Palau Blaugrana llega a tiempo.

¿Hay un plan para el despegue de los deportes de invierno aprovechando la candidatura?

Los estamos hablando con la Federació Catalana d'Esports d'Hivern y queremos que se implique más. Al igual que estos últimos Juegos Olímpicos nos han visualizado figuras como Queralt Castellet y otros deportistas, a buen seguro que la candidatura hará que haya muchos deportistas, masculinos y femeninos, en las disciplinas que son más populares en nuestro territorio.

¿Cómo ve el Govern el traslado del luge, skeleton, bobsleigh y saltos a Sarajevo, como avanzó MD?

No queremos hacer infraestructuras muy caras para que después no se utilicen. Por tanto, se está planteando la posibilidad de colaborar con otros países si es necesario, pero no está definido. La

opción de Sarajevo nos gustaba por el componente romántico con la ciudad de Barcelona, que la designó el distrito 11, y la colaboración solidaria que siempre se ha establecido con ella. Se está hablando a nivel de comités olímpicos.

Ya existe hace años el programa ARC (Alt Rendiment Català) de la FCEH, ¿está previsto dotarlo de una mayor inyección económica?

Nos hemos propuesto destinar muchos más recursos al deporte en esta legislatura. Lo hemos empezado haciendo tímidamente pero lo haremos con más intensidad. También en el deporte femenino. Queremos hacer una apuesta muy decidida. Desde el alto nivel, y que también haya más personas practicando deportes a todos los niveles, desde la base, y en las escuelas.

¿Qué relación tiene el Govern con el Gobierno de Aragón?

A nivel técnico. La candidatura nace desde Barcelona y desde el Pirineo catalán. El Pirineo aragonés ya se había presentado en varias ocasiones y no había pasado el corte, y ahora lo que nosotros estamos dispuestos es a colaborar a nivel técnico. Valorar las potencialidades de cada territorio y en aquello que nos podamos complementar será fantástico. Y si en el caso de Catalunya no tenemos una pista reglamentaria para poder hacer el esquí de fondo y el Pirineo aragonés la tiene, pues fantástico. En el ámbito técnico y

objetivo nos sentimos cómodos con Aragón. Nosotros siempre hemos manifestado que estamos dispuestos a hablar con el Gobierno de Aragón.

¿Se ha tratado cuál acabará siendo el nombre de la candidatura?

Es un tema que tiene que abordarse en las próximas semanas y meses. Es evidente que las palabras Pirineos y Barcelona deben figurar en el nombre de la candidatura y que la tienen que liderar, ya que ésta es una candidatura que nace de Catalunya y que agrupa otras colaboraciones.

¿Cómo son las relaciones con el Comité Olímpico Español?

Más fluidas. Básicamente a nivel técnico.

¿Cuándo estará cerrado el acuerdo técnico?

Diría que a finales de este mes de marzo. ¿Dejaría encarrilada la candidatura? Es evidente, siempre hemos explicado que en el debate técnico nos sentimos cómodos. Son cosas objetivas que están muy analizadas por unos criterios estrictos del COI, en cuanto a calidad y a lo que puede ofrecer cada territorio.

¿Pueden los Juegos servir de instrumento para avanzar en un nuevo escenario en las relaciones entre Catalunya y España?

Nosotros no queremos mezclar las cosas y los Juegos Olímpicos no forman parte de una agenda del reencuentro. Lo que para nosotros es relevante es que si podemos aprovechar la oportunidad que nos ofrecen los Juegos Olímpicos de Invierno para poner al día las instalaciones, para trabajar en el desarrollo económico y sostenible del Pirineo lo aprovecharemos, pero para nosotros no forma parte de ninguna normalización política. Por un traspaso más o unos Juegos o no, no dejaremos de ser independentistas. Los Juegos son una oportunidad para que lleguen inversiones en el ámbito deportivo y en este sentido lo tenemos que aprovechar.

Es decir, que desde el Govern de la Generalitat de Catalunya no se ven los Juegos Olímpicos de Invierno desde un punto de vista político.

No, no, está claro. Queremos separar las cosas. Cuando en el deporte ponemos demasiada política o nacionalismo, digamos que no son buenos aliados.

Finalizado el tema técnico y una vez se sepa dónde se ubicará cada deporte, ¿cuál sería la hoja de ruta?

Estamos intensificando los trabajos territoriales, de explicar la candidatura a todo el mundo y preparar el formato de la consulta a finales de primavera. Si se valida la consulta, se presentaría la candidatura olímpica de invierno al Comité Olímpico Internacional. Y cuando se haya presentado, se establecerá un diálogo con el COI ●

La aportación deportiva del Govern

El Govern quiere aprovechar la oportunidad de los Juegos para fomentar la práctica del deporte en la sociedad, para fortalecer las estructuras de los deportes de invierno en Catalunya y para mejorar las condiciones de vida presentes y futuras de las comarcas de montaña. Pero también les gustaría dejarse notar en el programa deportivo. “Queremos poner en valor los deportes de invierno y de hielo, pero también la montaña y nuevas disciplinas que se puedan introducir. Teniendo en cuenta el contexto climático global los Juegos de Invierno tienen que tender hacia su modernización y una línea sería la de introducir los deportes de montaña en los que sí somos fuertes, como las carreras de montaña. Nos parece que más que deportes de nieve y de hielo hay que hablar de deportes de invierno e introducir nuevas disciplinas de montaña, y ya se lo hemos trasladado al COI” ●